

4989



EL SEÑOR

D. Francisco Javier Sánchez y Ortiz de Urbina

Cajero de la Sucursal del Banco de España de esta Plaza
Ha fallecido a las cinco de la mañana de hoy

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.

El Director y Consejo de Administración de la Sucursal del Banco de España, su desconsolada esposa doña Francisca Hueto, su tía, primos, hermanos, sobrinos políticos, testamentarios y amigos,

Suplican a usted se digne encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a los FUNERALES que por su eterno descanso se celebrarán, mañana a las DIEZ, en la iglesia de San Miguel Arcángel, por lo cual recibirán especial favor.

Vitoria, 30 de Enero de 1906.

El duelo se recibe y despide en el atrio de la iglesia.

El Excmo. Sr. Obispo de Vitoria se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a sus fieles diocesanos, cincuenta días de indulgencia por cada misa comunión, parte de rosario o cualquier otra práctica piadosa que ofrecieren en sufragio del alma del finado.



Unicos Licor y Elixir

PP. Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRICOLA en Tarragona
Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en Vitoria, en casa Manuel Pérez y compañía; Sucesores de Apratz; Manuel Hernández; Sociedad Cooperativa Civil de Millar. Especiales para el Elixir, Droguería de Ricardo Buca y Droguería de Gabriel Buca. Se encuentra también en los principales Cafés, Pastelerías, Casinos, Hoteles y Restaurantes de esta Ciudad.
Depositarlos Generales para toda España, Sres. Fortuay Hermanos y Hally de Tauriers, calle Hospital 2º, Barco de Ja.

Aliado de la Buena Prensa

Subasta

El día 7 de Febrero del corriente año, a las once, se venderá en pública y extrajudicial subasta, en el despacho del Procurador don Regio Mendoza, Florida 32, principal, varias máquinas, utensilios, herramientas, material de luz eléctrica y otros enseres, procedentes del taller de ebanistería y muebles torneados que en la calle del Marqués de Urquijo, número 5, de esta Ciudad, tuvo establecido don Francisco Alonso.

Liquidación de calzado

Plaza Nueva 29.
"LA PERFECTA,"

Por cesación de negocio de calzado en la venta al detall, se hace presente al público en general, que desde esta fecha hasta el 15 de Febrero, se hace liquidación de todas las existencias de calzado de esta casa.

Plaza Nueva 29, junto a casa Olivares
Despacho de 9 a 12 y de 3 a 7
4891

TRASPASO

Se hace en Logroño, por cesación de comercio, de una acreditada y bien montada Zapatería y tienda de cordones con local céntrico y espacioso. Con todas las existencias y accesorios para la fabricación del calzado. Posee una distinguida y numerosa clientela y tiene pendientes de servir contratos de calzado para el Ejército.

Centro de Obreros Católicos DE VITORIA

A mediados de Octubre, cuando se inauguró el Centro de Obreros Católicos de esta ciudad, nos dijo el señor Director espiritual, que la divisa del Centro había de ser *pas y amor*, la misma que San Francisco dió a los suyos al tiempo de morir y que también dice con el espíritu de la vida toda de nuestro San Prudencio, Patrono del Centro.

Efectivamente la dulce paz y el amor más hermoso reinan en nuestro Centro. Allí se reúnen obreros de todas las edades y condiciones, y, sin embargo, no se oye en toda la casa una más alta que otra, la alegría y el buen humor son la característica de aquellos honrados obreros, allí cada cual se divierte honestamente según sus aficiones, pero suena la campana, que llama a la capilla, cuando más entretenidos están, y lo dejan todo inmediatamente, y acuden a rezar el Santo Rosario, y a oír de los labios de los Ministros de Dios la doctrina de la Iglesia, doctrina la más interesada por los obreros, la única capaz de resolver el problema social.

La conferencia de anteaer, estuvo a cargo del reverendo padre Marcelo, carmelita descalzo de esta capital, el cual, con palabra fácil y expresiva, la atención del público que a este tiempo absorbió un buen espacio de tiempo.

El virtuoso y sabio carmelita, comenzó su peroración hablando del parecido y semejanza que existe entre el párdido hábito carmelitano y el modesto vestido de los hijos del trabajo. Después hizo historia el orador, de aquellos mejores tiempos en que los obreros y personas necesitadas acudían a los conventos en demanda del pan de que carecían, y el cual nunca se les negaba, dada la caridad cristiana que en todos los tiempos ha animado a los religiosos que pasan su vida en el claustro, orando por sus semejantes.

Seguidamente el padre Marcelo, dijo que todas aquellas limosnas hechas por los religiosos, hoy no pueden hacerse, por que la revolución arrebató sus bienes a aquellos, con gran perjuicio de todos.

Después demostró cumplidamente el orador, citando sabias frases del Pontífice León XIII, que el mal venía: Primero: De que en la actualidad no gusta la vida modesta y laboriosa, y son muchos los que gastan más de lo que ganan, originándose de aquí el mal en las familias y en la sociedad. Segundo: Que hoy no se quiere sufrir sino gozar y como este mundo es un verdadero valle de lágrimas y de sufrimientos, pocos o ninguno alcanzan lo que desean y muchos los que se desesperan y maldicen.

Tercero: Como consecuencia inmediata de lo anterior, y desconocimiento del fin para que Dios ha creado al hombre, cuyo desconocimiento es origen de muchos males, hoy no se aspira a los bienes de la vida futura, a las glorias de la vida del espíritu en la morada celestial, cual si el hombre, creado a imagen y semejanza de Dios no tuviera un alma inmortal y eterna con la cual se dirija. Aquel que es, a Aquel que con su omnipotencia y sabiduría lo formó de la nada.

Concluyó el buen Padre exhortando a los obreros a trabajar a llevar con paciencia los sufrimientos, a esperar ser ricos en la vida futura, y por último les dió la enhorabuena por pertenecer a un centro donde tan alegremente se divierten y tanto bien espiritual reciben.

Al mismo tiempo felicitó al reverendo Padre Marcelo por el hermoso discurso que anteaer pronunció en el Centro Católico de Obreros, alentando a los socios del mismo para que continúen frecuentando sus salones, donde tantos ejemplos de moral cristiana se presentan a su imaginación y con cuya práctica alcanzarán grandes méritos y bienes para sí, para sus familias y para la sociedad.

DE "RE", LÍRICA

En la última sesión municipal celebrada en la capital de Alava, se habló largo y tendido, sobre las ventajas de

contratar por una cantidad alzada una banda de música que amenice los paseos en los días festivos del año.

Como quiera que en la discusión salió a relucir este capital he de hacer algunas aclaraciones, en lo que afecta a la forma y manera en que hasta la fecha se verifican los conciertos populares.

Hasta el 31 del pasado año, la banda municipal era la que ejecutaba los conciertos festivos en invierno y diarios en verano, en el kiosco del Boulevard. Además el municipio contrataba a las músicas civiles denominadas "La Unión" y "La Bella Iruchulo" por una cantidad que oscilaba entre cincuenta a ochenta pesetas por concierto pues el tipo de contrata dependía de la hora y día en que tenían lugar los conciertos.

Desde el 1º del actual ha quedado a cargo de la banda municipal el nivel artístico.

Como quiera que al pueblo de San Sebastián no se podía privar de los conciertos, el presidente de la comisión de Fomento solicitó y obtuvo de sus compañeros de concejo autorización para contratar una banda de música que diese los acostumbrados conciertos en el Boulevard.

Varios individuos de la disuelta banda municipal y dirigidos por el solista señor Larraquert se brindaron para darlos, pero el municipio desestimó la oferta y el Presidente de la comisión de Fomento contrató a la banda militar del Regimiento de Sicilia por la suma de cien pesetas por cada concierto siendo el número de ejecutantes el de cuarenta.

Claro está que este contrato es temporal y no podrá subsistir en verano, porque en la temporada oficial son a diario los conciertos en el Boulevard, salvo los jueves y domingos en que tienen lugar a mediodía y noche, y como quiera que la banda militar, por sí, tiene grandes obligaciones del servicio que cumplir, no siendo la menor la de dar los conciertos durante los almuerzos en Miramar, de ahí el que para el verano sea preciso otro contrato con alguna otra banda, que muy bien pudiera ser la de alabarderos de Madrid.

San Sebastián, 28 Enero 1906.

El paso de la reina

En el subexpreso que tiene su llegada a esta ciudad a las 257 de la mañana, ha pasado con dirección a Madrid S. M. la reina.

En la estación se hallaban el gobernador civil, el inspector de policía, dos capitanes de la guardia civil y varios números de ambos cuerpos. S. M. pasaba descansando.

El oculista Wecker

Sabemos que en París, donde reside durante el invierno, ha fallecido el doctor Wecker.

Muchos compatriotas nuestros deben hoy la vista de que disfrutan a los grandes conocimientos y suma habilidad del notable oculista.

Su residencia veraniega de Biarritz y su Hospital de Bayona, visitados por la inmensa mayoría de los españoles cuyos ojos eran asaltados por la dolencia o la infección, son los mejores testigos de nuestro aserto.

La muerte del notable cirujano, ha sido una pérdida grandísima para la ciencia y para la humanidad.

A la vez que esta triste nueva recibimos la noticia de que don Roberto Lainier jefe de clínica y primer ayudante del malogrado Wecker durante estos diez últimos años, quiere continuar con la clínica de Biarritz, en igual forma y condiciones que la tenía establecida el finado.

Si bien por amor a nuestros semejantes, nos condelemos de la muerte del señor Wecker, nos satisface saber que el señor Lainier, cuyos servicios nos han sido muy ponderados, continúe la obra que a su jefe deparó tantos laureos y bendiciones.

En el Ayuntamiento

Subasta
La comisión de obras, competente para autorizar, admite proposiciones hasta las doce de la mañana del viernes 9 de Febrero próximo, para el suministro de materiales que son necesarios emplear en las obras que se ejecuten por administración con la cuadrilla de obras del ayuntamiento, hasta el día 31 de Diciembre del presente año.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la oficina de la dirección de obras públicas de la casa consistorial, donde podrán enterarse los que deseen tomar parte en la licitación.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, depositándose en el buzón que al efecto se halla establecido en la casa consistorial, antes de la hora indicada.

En la muerte de don Bosco

Vuelvo a mis brazos, melodiosa lira, triste como la noche en que la muerte, por vez primera hizo vibrar sus enredos, y despedida de brillantes galas, ¿No escuchas?... En el éter se revuelven, chocan, y vibran, al chocar, raudales de insólita armonía, las plagiarias los gritos de dolor de los humanos que temen verse en la orfandad envueltos, y los cantos de júbilo que el cielo entona al ver que se regresa un hijo, ¡Oh contraste feliz! mueren los buenos, y a la tristeza del mortal opone su gozo el cielo; a su pesar sus risas, ¡Xo dea Bosco murió!... Murió, y la tierra, que vio su muerte, se agitó convulsa; que en él perdió la niñez su amparo; la juventud un protector; un héroe la caridad; un confesor la iglesia; un apóstol la fe; todos un padre.

Vuelvo a mis brazos, pues, vuelve mi lira, y haz en las almas resonar tus netas, tristes y alegres, de pesar y gozo, que el mundo llora porque pierdes un puesto y el cielo rie porque gana un santo.

(L. C. Viada y Lluha)
Nota.—Don Bosco murió en Turin el 31

DON JAVIER SANCHEZ

Victima de larga dolencia, sufrida con ejemplar resignación cristiana, ha dejado de existir nuestro muy querido amigo don Francisco Javier Sánchez y Ortiz de Urbina, cajero de la Sucursal del Banco de España en esta plaza.

Nuestro desgraciado amigo, ha muerto, santamente, su alma a Dios, en Vitoria, a las cinco de la mañana de hoy, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad y rodeado de su incesante familia.

El señor Sánchez, correctísimo caballero, era persona querida en esta población, donde se ha recibido la triste nueva con verdadero duelo, no disminuido a pesar de ser esperado, de un momento a otro, el fatal desenlace.

Contaba el finado grandes y generales simpatías, por las bellas prendas de carácter que le adornaban y por su afabilidad y ameno trato, siendo este cultivado por todos los convalecidos del que acaba de pasar a mejor vida.

La importante Sucursal del Banco de España, pierde un empleado modelo y los subordinados del ilustrado cajero un jefe inteligente y un amigo cariñoso, por lo cual todos se hallan de pésame.

A las cuatro y media de esta tarde se ha celebrado la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel.

Abrieron la marcha veinticuatro asilados del hospicio con banderones en cendidos, seguidamente ocho empleados de la sociedad "Cooperativa Cívica Militar", también con banderones encendidos, después marchaban veintiseis capellanes con sobrepeliz, a continuación la cruz parroquial y ciriales y seguidamente tres sacerdotes revestidos.

El cadáver iba encerrado en severo y lujoso féretro negro, el cual era llevado en hombros del conserje y cuatro recaudadores de esta sucursal del Banco de España.

Llevaban las cintas don Gabriel Martínez de Aragón y don Pedro Larriño, en representación del Ilustre Colegio de Abogados de Vitoria; don Odón Apratz y don Jesús Velasco, como conserjeros del Banco; y el inspector de dicha sucursal don Gabriel Galban, más el ayudante de caja don Francisco Arceña.

Presidían el duelo, el párroco de San Miguel don Eusebio Azebuco, el director de esta sucursal del Banco de España don Braulio Núñez de Arce y don Manuel Ibarrodo pariente del señor Sánchez.

Los funerales, por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán mañana, miércoles, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

Profundo sentimiento nos ha causado la desgracia y así se lo hacemos presente a la afligida viuda, doña Francisca Hueto y demás parientes.

Al mismo tiempo que acompañamos en su pesar a la familia y la deseamos resignación en trance tan duro, suplicamos a los lectores del HERALDO ALAVÉS una oración por don Francisco Javier Sánchez.

MÚSICA

Para evitar torcidas interpretaciones, se nos ha acercado a la redacción una comisión de los cuerpos de infantería que guarnecen esta plaza, con objeto de que hagamos constar el siguiente escrito, a lo que accede mos gustosos.

Dice así:
"Proposición presentada por la comisión de festejos para la contrata de bandas militares.

De 15 de junio a 15 octubre, bailables todas las tardes, de domingos y días festivos. En igual fecha bailables por la noche, los martes y viernes.

Los conciertos matinales y demás servicios, como hasta ahora, comprendiendo esta contrata de 1.º febrero del presente año, hasta 31 de enero del próximo.

Acordaron las comisiones de los dos cuerpos de infantería de esta guarnición, pedir por todo el servicio citado, la cantidad de cinco mil quinientas pesetas, para cada música."

Nuestros regalos

Recordamos a los lectores de HERALDO ALAVÉS, que para tener opción a NUESTROS REGALOS del presente mes de enero, se precisa la devolución de los números de este periódico, teniendo de plazo, para efectuarlo desde el jueves 25 hasta el miércoles 31 del corriente, a las doce de mediodía.

ACLARACION

Aunque suponemos que el buen juicio de los lectores, habrá subsanado un error que padecemos ayer al dar cuenta de una junta general celebrada el domingo, en los salones de la casa consistorial, hacemos esta aclaración para que las cosas queden en el lugar que les corresponde.

La sociedad de seguros que celebró aquella junta general, no es, como decíamos de casas y edificios de esta villa.

A esta, pues, es a quien aludimos, como fácilmente se comprende, pues to que su presidente es el señor Irurzun, y el de "La Vitoriana", el señor Guinea.

A las cuatro de esta tarde han tomado posesión de sus cargos los señores don Isidoro S. de Santa María, don Ricardo López de Uralde y don Francisco Helzel.

La junta directiva ha quedado constituida en la siguiente forma:
Presidente.—Don Marcelo Irurzun.
Vicepresidente.—Don José Díaz Huadobro.

Contador.—Don Francisco Helzel.
Tesorero.—Don Diego Apodaca.
Secretario.—Don Eustaquio Buca.
Vocales.—Don José Manuel Elizagarate, don Ricardo López de Uralde, don Tomás Echevarría, y don Isidoro Saenz de Santa María.

NECROLÓGICAS

En el convento que la comunidad tiene en la calle de la Herrería, ha fallecido hoy la virtuosa hermana Carmelita de la Ciudad, Salomé Díaz Castillo, de 64 años de edad, natural de Murcia.

La hermana Salomé era apreciada sima por sus compañeras y por todos cuantos trataban a la bondadosa hermana.

Ha muerto rodeada de toda la comunidad y conforada con todos los auxilios de la religión cristiana. Su muerte ha sido edificante, la muerte dulce de quien no hace más que bien en la larga y penosa carrera de la vida.

Dios haya acogido en su seno al alma de la virtuosa Sor Salomé.
Mañana a las diez se celebrarán en la iglesia parroquial de San Pedro, solemnes funerales por el alma de la finada.

Teatro Principal

Con buena entrada celebróse anoche la sección *vermouth*.

Pásose en escena la preciosa zarzuela *La balada de la luz*, cuya obra conocidísima no se cansa el público de admirarla, por lo menos la música.

Pero anoche no salió aquello ni medio bien, pues los coros andan muy flojitos, y hubo lunares de los de peso.

Es de justicia tributar un aplauso a la señora Carrasco y al señor Guerra pues gracias a ellos nos percatamos de que estábamos viendo "La Balada".
El señor Espada discreto en su papel, y los demás supongo se encandalarán para el próximo número.
No estaría de más que el que toca el instrumento, lo tocara mas a tiempo, pues echó a perder un número precioso de la obra.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 31

Parada, Regimiento de infantería de Guipúzcoa.

Jefe de día, comandante de Arlabán don Raimundo Pascual.

Imaginería, comandante de Cuenca don Genaro Caballero.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Eduardo Lamuela.

Traje, el de diario.

Destinos
Infantería.—Comandante don Juan Montero Gil a excedente en Vitoria; capitanes don Enrique Torres Urquiza, al regimiento de Cuenca; don Athenógenes Sanchez Diez, al batallón de segunda reserva de Vitoria y el primer teniente don Miguel Gasco, al regimiento de Guipúzcoa.

SUCESOS

Disperso
El día 24 del corriente se le disparó un arma al vecino de Cripán Enrique Ganuza, produciéndose el proyectil una herida en la parte externa superior del brazo izquierdo, de pronóstico reservado.

ECOS DE LA REGIÓN

(De nuestros corresponsales)
(POR CORREO)

MAESTU
De siete a siete y media de la mañana del día 25 del actual mes, fueron sustraídas una llave de la puerta de entrada de la iglesia del pueblo de Virgala-mayor, y otra de la puerta de la sacristía de dicha iglesia. La llave de este último local se hallaba unida por una cadena a la de la puerta de referida iglesia que se encontraba en la cerraja de esta puerta.

Como presunta autora de la sustracción de dichas llaves, ha sido detenida la vecina de citado pueblo de Virgala-mayor, llamada Isabel Izaga Mogorza natural de Amézaga, de cincuenta y seis años de edad, casada, dedicada a los quehaceres domésticos.

Dicha sujeta ha sido puesta a disposición del Juzgado de Arraya Maestu, el cual se halla instruyendo las correspondientes diligencias sumariales en averiguación de lo ocurrido.

28 Enero, 1906.

—Por el correo de esta tarde, está, nuestro respetable amigo don Pedro Avila, inspector del cuerpo de ingenieros de montes.

—Ha sido aquí muy sentida la muerte del ilustre general vascongado, académico de la Historia y fecundo escritor, don José Gómez de Arceche.

A un respetable familia le enviamos el pésame.

—Se halla restablecido de su enfermedad, el niño de nuestro querido amigo el reputado jurista don José María Sánchez y Bordona, abogado del estado en la provincia de Alava.

Mucho lo celebramos.
—En el correo del mediodía han marchado a Bilbao el capitán de marina don Isidoro Pastoré y su joven esposa doña Loreio Larrazabal, después de pasar entre nosotros ocho días.

—En el correo ascendente de las doce, ha salido para Zaragoza, don Lorenzo Arraco, capitán de estado mayor, con su bella esposa doña Josefa Herrán.

—Se encuentra enferma, la señora de nuestro apreciable amigo el capitán de infantería don Luis Gortazar, perteneciente al regimiento de Guipúzcoa.

Mucho nos alegrará su restablecimiento.
—Con toda felicidad, ha dado a luz, esta mañana, en Vitoria, un robusto niño, la señora de nuestro particular amigo el abogado E industrial don Emilio de Atauri.

Madre e hijo continúan muy bien, lo cual celebramos.
—Que sea enhorabuena.

—De Cartagena, donde han permanecido varios días, se encuentran de regreso en Vitoria, el primer teniente del regimiento de caballería de cazadores de Arlabán don Salvador Portillo y su esposa.

—En el tres torres ascendente del mediodía, ha marchado, hoy, a Burgos, a posesionarse de su nuevo destino, nuestro estimado amigo el capitán, recientemente ascendido, del arma de caballería, don José Vitoria.

—Terminada la licencia que venía disfrutando, se ha hecho cargo de su destino el oficial habilitado de esta Administración municipal de Correos de Alava don Juan de Aizquibel.

—Se ha ausentado de Vitoria nuestro joven amigo don Manuel Felid.

—El sábado próximo, día 3 de febrero, contraerá matrimonial enlace en el pueblo de Lopidana una hija del propietario don Guillermo Ortiz de Urbina con el joven don José Salazar, bendiciendo el acto el joven sacerdote de Astequiza, don Ascensio, hermano de la novia.

Felicitemos por adelantado a los contrayentes y que la luna de miel sea eterna.

—A las seis de esta tarde le ha sido administrado el Santo Viático a doña Simona Martínez, hermana de nuestro respetable amigo don Cipriano.

—La esposa de nuestro querido amigo y corresponsal especial de Heraldo Alavés en San Sebastián, don Manuel Lusarreta, dió a luz ayer un hermoso niño.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena por tan fausto acontecimiento, a los señores de Lusarreta.

—Ha marchado a Francia, de donde regresará en breve, nuestro querido amigo don Ramón Ortiz de Zárate.

Información telefónica MADRID

(De nuestro corresponsal)

3'40 y 5'30 tarde.

Lo del litoteo

Si hemos de creer la versión oficial, en gubernación no hay noticia alguna relacionada con el litoteo de que se dice fue objeto el crucero "Infanta Isabel", a su paso por las inmediaciones de "Mar Chica".

También lo ignora

Tampoco ha tenido confirmación oficial, la información que en su número de hoy publica el A. B. C. relativa a la detención en San Sebastián de un anarquista que se presentó bajo el pretexto de vender tarjetas postales.

Reunión

Según Gasset, la reunión que ayer celebró la comisión de ferroviarios, se repetirá el lunes.

En la sesión de anoche se concedieron a la compañía de ferrocarriles del Norte, grandes facilidades para que pueda hacer en condiciones ventajosas el transporte de carbones desde las minas de Asturias al centro de la península.

Se habló también, de la falsificación de mercancías y cuadro de mermas, pero acerca de estos extremos no se adoptó acuerdo definitivo.

El ministro de Fomento, espera que de las reuniones sucesivas salgan acuerdos muy beneficiosos para el comercio, la industria y el país en general.

La Reina madre

Ha llegado, sin novedad, procedente de San Sebastián la Reina madre.

Regreso

Están ya en Madrid de regreso de El Ferrol los generales que constituyeron allí el Consejo de guerra para entender en la sumaria instruida por la pérdida del "Cardenal Cisneros".

El ministro del ramo, ha desmentido que exista fallo condenatorio como consecuencia de aquel consejo.

De viaje

Ha salido para Cartajena el general de la armada don José María Mata. Inmediatamente de su llegada tomará el mando de la escuadra, que recientemente le fué confiado.

La cuestión militar

El informe

Aunque me propuse no volver a ocuparme de este asunto, nos decía hoy el conde de Romanones, lo hago para anunciarles que esta tarde precisamente, emitirá su informe la comisión.

No hay interpelación

El diputado señor Poveda ha desistido definitivamente de interpelar al gobierno por los sucesos de Alcoy.

Al hacerlo así saber a los periodistas el ministro de la Gobernación agregó que los fiscales todos, en virtud de las instrucciones recibidas se fijan mucho en lo que acerca del asunto, dicen las publicaciones de sus respectivas localidades.

Prueba de ello agregó, es que en Barcelona, ha sido denunciado ayer el periódico "La Estaca", y en Valencia "El Radical"; el primero injuriaba a una colectividad y el segundo a un diputado, como lo es el señor conde de San Luis.

Ha negado Romanones que exista en Barcelona el propósito de publicar nuevamente el "Cu Cu".

Moret informando

Esta tarde, según se nos ha asegurado, informará el jefe del gobierno ante la comisión del senado que entiende en el proyecto de las jurisdicciones.

Versión autorizada es la que supone que Moret se mostrará conforme en que se entreguen a la jurisdicción militar los delitos contra militares, pero no otros.

De éstos, cree el jefe del gobierno que solo deben conocer los tribunales ordinarios, esto es el poder civil.

Algo de cierto debe haber, pues me aseguran que anoche se encontraron casualmente, los ministros de Gracia y Justicia y Guerra, los cuales hablaron del asunto, mostrándose tan mal impresionados que el general Luque acabó diciendo a García Prieto: "Me parece que usted y yo vamos a ser ministros poco tiempo".

Crisis a la vista

Vuelven los conservadores?

En los círculos políticos, muy animados estos días, se hablaba hoy como de cosa corriente de una próxima crisis ministerial, no parcial como se suponía cuando surgieron las primeras dificultades en el asunto de las juris-

dicciones, sino total del gabinete que preside el señor Moret.

Y esa corriente de opinión, va aún más allá, pues asegura que los liberales dejan el poder que será entregado a los conservadores, siendo por tanto don Antonio Maura, el que en breve plazo se encargue de formar ministerio.

Una frase

El conde de Romanones al ser interrogado acerca del regreso del Monarca, se ha expresado en estos términos:

El Rey regresará cuando el gobierno no lo crea necesario. No es que, por que venga mañana o pasado haga falta... pero vendrá uno de estos días.

Estas manifestaciones del ministro de la Gobernación, están siendo comentadas de distinta forma, conviniéndose en que el Conde ha querido decir algo, sin decir nada.

SENADO

A las cuatro menos cinco minutos abre la sesión el general Lopez Dominguez.

En el banco azul están los ministros de la Guerra e Instrucción.

La concurrencia de senadores es escasa.

Se hacen algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

El general Luque, vistiendo uniforme, lee desde la tribuna el decreto ascendiendo a general de división al señor Ollero que lo es de brigada.

El obispo de Jaen

Se ocupa de la crisis agraria en la región andaluza. Analiza las causas de que dimana aquella y cree que la langosta contribuye mucho a la pobreza.

Ruega al gobierno atienda a las comisiones que han venido de Jaen para exponerle la aflictiva situación de las clases obreras.

Estima el prelado, que la Ley de Pósitos no será mas que un paliativo. Reclama otras disposiciones mas eficaces.

(Continúa la sesión.)

CONGRESO

Abre la sesión el señor Canalejas poco antes de las cuatro.

Después de aprobarse el acta, se hacen ruegos y preguntas sin importancia.

Allegret denuncia la incompatibilidad

que existe en el ingeniero jefe nombrado para Barcelona.

Gasset contesta diciendo que las noticias que él tiene distan mucho de las del diputado y cree que no existen las causas de incompatibilidad denunciadas.

Se leen y la cámara toma en consideración dos proposiciones; una del señor Barrio y Mier y la otra del señor Roure.

Girona, ruega al gobierno que para no perjudicar a los ganaderos, se cobre la importación de ganado.

La mesa promete trasladar el ruego al ministro de Hacienda.

(Continúa la sesión.)

Un tumulto

Telegrafían de París diciendo que en Monlins, ha ocurrido un gran escándalo, con ocasión de proceder al inventario de los bienes del clero, en las tres parroquias de la villa.

Al llevar a cabo el inventario en la catedral el inspector enviado por el gobierno, Mr. Versier, fué recibido por el obispo, quien presentó a aquel un escrito, el cual contenía una protesta enérgica contra el acto que el inspector debía realizar.

Seguidamente gran número de fieles dirigiéronse al referido inspector, originándose después un gran tumulto que terminó mediante la intervención del obispo de la diócesis.

La salud de Reyser

Un despacho de París dice, que en Hyères, se halla gravemente enfermo el célebre compositor Reyser.

Robo en una joyería

Otro despacho de igual procedencia que el anterior, dice que en la villa francesa de Nancy, se ha cometido un importante robo en una joyería.

Los cacos se llevaron en dinero y alhajas, un valor total de cien mil francos.

Aún no han sido habidos los ladrones.

La llegada de la reina

Al medio día se han recibido noticias en Palacio de la llegada de su majestad la reina a Madrid sin novedad.

Estas noticias han sido transmitidas inmediatamente a Biarritz para ponerlas en conocimiento de S. M. el Rey.

El regreso

Aunque de fijo, no se sabe nada, en Palacio se hacen los preparativos para la marcha.

Pero yo digo oficialmente y hasta la hora presente, nada se sabe del día ni la hora en que regresará a Madrid el Rey, suponiéndose que lo hará pasado mañana.

El rey en Biarritz

A la hora de costumbre llegó don Alfonso.

A las once salió en automóvil acompañado de los príncipes de Battenberg y Hannover dirigiéndose a Pau donde almorzarán.

Asamblea

En Ejea se celebrará dentro de unos días una asamblea a la cual concurrirá el diputado a cortes por la circunscripción, los diputados provinciales y alcaldes de todos los pueblos del distrito así como los mayores contribuyentes.

El objeto de la Asamblea es recabar de los poderes públicos protección y ayuda para conjurar la crisis por que atraviesa la comarca.

Arboles

Se compran en La Industrial Alavés, árboles de todas clases.

SE VENDEN

tres estufas y se darán arregladas. En esta Administración, informarán.

Bronca por un saludo

Del pueblo de Calatayud comunican que ayer se desarrolló un gracioso hecho en el establecimiento del señor Laino.

Encontráronse en dicha tienda el conserje del Casino Principal y el procurador señor Clemente y por si yo he saludado y tu no me has contestado armaron una gran bronca concluyendo a estacazo limpio.

Pero pagó el pato el dueño del establecimiento, a quien no le dejaron cristal sano.

Suicidio

Valladolid.—En la Plaza de Toro y en el pilón que sirve de abrevadero apareció el cadáver de una individuo llamada Consuelo Martín García, de 42 años, casada.

Dicha individuo según su esposo estaba loca y salió ayer por la mañana temprano de casa, no sabiendo nada hasta que se le avisó que había aparecido cadáver.

Comentarios

Palma.—Síguese comentando de diversos modos la interpretación dada por los militares a la orden del gobernador civil para que el juego cesara en el círculo de aquellos.

Parece ser que al gobernador se le dió palabra por aquellos de que en el sucesivo no había de jugarse en dicho casino, palabra que no ha llegado a cumplirse.

Tumulto

Covadonga.—Una comisión de pescadores se ha encaminado al ayuntamiento.

Varios individuos han silbado al concejo por no haber obligado al arrendatario retire de los puestos que ocupan las balsas destinadas a alimentar pescados.

Varios guardias municipales intervinieron para disolver los grupos, lo cual llevaron a cabo sin grandes esfuerzos.

San Sebastián

(De nuestro corresponsal)

5 20 tarde.

El supuesto anarquista

En el mismo tren que anoche venía a San Sebastián el Rey, montó un individuo de sospechoso aspecto, que llamó la atención del jefe de policía, señor Puga de la ronda especial de Su Majestad.

Dicho señor dió cuenta de su sospecha a su llegada a ésta, al inspector señor Beltrán quien lo detuvo.

Conducido al gobierno civil fué interrogado por el inspector don Juan Gutiérrez en presencia del Gobernador y resultó ser un pajaro de cuenta.

Al principio dió nombre supuesto y dijo que era natural de Pamplona; y al preguntarle en que calle vivía en aquella capital contestó con el nombre de una calle que no existe en dicha ciudad.

Al fin y después de muchas evasivas, confesó que era natural de Valladolid, que ha sido marcador del periódico "El Norte de Castilla".

Ha sufrido una condena de 3 años por robo, y dijo que ayer había llegado a Irún, viajando sin billete, que había cenado sin pagar, y que se proponía hacer lo mismo en ésta, regresando hoy a Valladolid por el mismo método.

Ha dicho que no profesa las ideas anarquistas.

El gobernador ha pedido por telegrama a su colega el de Valladolid antecedentes de tan aprovechado caco.

De la boda

El Rey a Mouriscot

A las ocho han subido a Palacio el gobernador civil y el marqués de Tovar.

El primero ha subido en un automóvil de su propiedad y el segundo en uno de la casa real.

Minutos después salían de Miramar con dirección a Villa Mouriscot, tres automóviles.

En el primero que es de la Reina madre, iban el Rey, el marqués de Pacheco y Viana.

En los otros dos que le precedían, iban Lórga, Tovar y el gobernador civil Barón de la Torre.

Los corredores de comercio

En una de las salas del ayuntamiento, se ha reunido hoy el gremio de corredores de comercio.

Estos han renunciado al derecho de agregación, acordando después abonar la cuota que les imponga el ayuntamiento.

Buen acuerdo

El ayuntamiento de San Salvador del Valle ha acordado la formación de un cuerpo de bomberos.

Parece que en otros ayuntamientos de esta provincia se trata de hacer lo propio.

Una herencia

El juez de primera instancia de Durango llama a los que se crean con derecho a una herencia de Gregorio Ortiz de Zárate y Ocaranda, natural de Ochandiano.

Valores

(POR TELEFONO)

30 - 5 31 t.

Bilbao

Interior diferentes series 79'40

Amortizable A B C 99'70.

Ayuntamiento Bilbao obligaciones 97'80.

Obras Puerto 5'49

Cédulas Hipotecarias del Banco Hipotecario 4'1, 101'75 operación.

Banco Vizcaya 210.

Banco de Gijón 168

Credito Unión Minera 247'50

Sierra Menera 295 pesetas operación precedente.

BILBAO

(De nuestro corresponsal)

3'30 y 5'30 tarde

Obra de humanidad

En Deusto hallábanse ayer por la tarde una turba de chicos bailando alrededor de una caldera de galipot hirviendo.

Como corría grave riesgo de morir abrasado alguno de ellos, un obrero que por allí pasaba se apresuró a llevar la caldera más allá, con objeto de alejarlos del peligro.

Mas lo hizo con tan mala fortuna que el desgraciado sufrió graves quemaduras.

Algunos que presenciaron la escena condujeron al herido a la casa de Socorro admirando su valor al exponer su vida por salvar la de aquellas criaturas que inconscientemente jugaban alrededor del peligro.

Periodista preso

El director del periódico "Euzkalduna", don José de Astey continúa en la cárcel porque se niega a dar el nombre del autor del artículo "Consideraciones", que fué denunciado en el último número.

Se le ha procesado por injurias a la autoridad judicial, y no se le admite fianza alguna para su excarcelación.

Información

El presidente de la comisión de Hacienda del ayuntamiento señor Aranzola ha estado esta mañana en la plaza Vieja del mercado con objeto de abrir una información sobre el escándalo que ayer promovieron un ex-sindico y un contratista de pescado y del cual les di cuenta.

Nombramiento

Ha sido nombrado verificador de contadores eléctricos don Juan Zavala, hijo del senador vitalicio don Martín.

Era ésta una plaza muy solicitada y que ha metido mucho ruido y muchas influencias para su previsión.

La solicitaban multitud de ingenieros, habiendo recaído el nombramiento en dicho señor, que solo tiene el título de abogado.

Recaudación

Para que se vea la importancia que tiene nuestra plaza de mercado, les voy a trasmitir a la revista durante todo el año de 1905.

Por puestos e impuestos y demás derechos de plaza solamente se han recaudado durante el año de 1905 la cantidad de doscientas sesenta y cinco mil pesetas.

Reunión

Mañana se reunirán los veterinarios municipales con objeto de examinar los reglamentos por que se rijan en Paris, Barcelona y otras grandes capitales, para reformar el suyo.

Marejada

Existe gran marejada entre los condeales por un hecho que está siendo lugar a que se retiren del acto de la colocación de la primera piedra al monumento de Arriaga las minorías carlista y nacionalista del ayuntamiento.

La retirada obedeció a que en dicho acto tomó parte el pastor protestante con dos mil niños, y dichas minorías aducen que no habiéndose invitado al arcipreste quien invitó a ese individuo para que asistiera al acto?

Mañana según rumores se tratará de ello en la sesión, por lo que se espera haya jaleo.

Datos curiosos

Hasta la hora en que telefoné, la guardia municipal lleva impuestas dieciséis multas.

En los dos hospitales de esta villa existen 268 enfermos habiéndose realizado un movimiento de ocho entradas y diez salidas.

Denuncia

En el gobierno civil se ha recibido una denuncia en la que se dice haber sido robadas varias gallinas y un gallo, de un palacio sito en Portugalete. Supónese que los ladrones están en Bilbao.

Los corredores de comercio

En una de las salas del ayuntamiento, se ha reunido hoy el gremio de corredores de comercio.

Estos han renunciado al derecho de agregación, acordando después abonar la cuota que les imponga el ayuntamiento.

Buen acuerdo

El ayuntamiento de San Salvador del Valle ha acordado la formación de un cuerpo de bomberos.

Parece que en otros ayuntamientos de esta provincia se trata de hacer lo propio.

Una herencia

El juez de primera instancia de Durango llama a los que se crean con derecho a una herencia de Gregorio Ortiz de Zárate y Ocaranda, natural de Ochandiano.

Valores

(POR TELEFONO)

30 - 5 31 t.

Bilbao

Interior diferentes series 79'40

Amortizable A B C 99'70.

Ayuntamiento Bilbao obligaciones 97'80.

Obras Puerto 5'49

Cédulas Hipotecarias del Banco Hipotecario 4'1, 101'75 operación.

Banco Vizcaya 210.

Banco de Gijón 168

Credito Unión Minera 247'50

Sierra Menera 295 pesetas operación precedente.

Funciones para mañana

A las siete, sección vermout, Car. celeras.

Noticias

De cuantas decepciones amorosas nos libra una buena dentadura! Sin ella no hay belleza, y sin aliento perfumado la ilusión es imposible. EL LICOR DEL POLO, es el amigo de el que quiere.

Juventud ilustrada

Han honrado las listas de suscripción de la Revista Juventud Ilustrada S. M. el Rey Don Alfonso XII, S. A. R. el Srmo. Infante Don Carlos, el señor Duque de Moctezuma, el señor Marqués de Monistrol, el señor Conde de Rius, entre otras distinguidas personalidades.

Felicitemos a la empresa de tan interesante Revista, que ha logrado, como era de esperar, que figure en las casas de las familias más distinguidas.

Gabinete dental

Terminada la instalación del gabinete dental que en esta ciudad ha montado el dentista francés Monsieur Valentin Lacarelle. Anunciamos su visita para el lunes 29 del corriente y sucesivamente todos los lunes. Domicilio calle Estación número 4 2.º derecha. m. j. s.

Beneficencia municipal

Mañana, serán repartidas por los guardias municipales a domicilio, las tarjetas de beneficencia municipal, a los que por derecho les ha sido concedida dicha gracia.

Mañana con el mismo objeto saldrán los verederos para los pueblos limítrofes.

Sales naturales de Aguas de La Toja

Extrañas por evaporación en el vacío. — Para baños generales y locales.

Curan raquitismo, escrófulas, tumores blancos, caries de los huesos etc etc.

Su uso conviene principalmente en el invierno en que está cerrado el establecimiento balneario.

Venta principales farmacias, droguerías.

En Vitoria droguerías de los señores Buesa y principales farmacias. 4866

Cursos Pasivos

Los individuos de Cursos Pasivos, que cobran por esta Depositaria Pasiva, pueden presentarse por el orden que sigue:

Día 1.º Pensiones remuneratorias, Monte Pío Civil y Jubilados.

Día 3.º Retirados de Guerra y Marins.

Día 5.º Monte Pío Militar.

Día 6.º Habituados, no presentados en días anteriores y retenciones.

Se advertirá a los interesados que no se pagará cada día más nómina que las señaladas.

Reprosentación

Han sido nombrados únicos representantes en Vitoria de la acreditada Sociedad de Hormigón Armado de Sesto Bilbao, nuestros amigos los contratistas de obras, señores don Ramón y don Avelino Landa.

Motores eléctricos

El 1.º de Enero del año actual, excedía de 325 el número de motores eléctricos instalados únicamente en el Norte de España por la A. E. G. Thomson-Houston Ibérica Sociedad Anónima, Gran Vía, 32, Bilbao.

En Vitoria, don José Díaz, calle de Francia número 20, principal. m. j. s.

Censo

Hemos recibido el censo de pobres y la relación de médicos titulares.

Sembradora

La sembradora "Empire", es la que más aceptación ha tenido entre los labradores de Castilla, por este motivo no dudamos en ofrecerla a nuestros lectores que necesitan adquirir una buena máquina.

Para los pedidos dirigirse a Adrián Eyries en Valladolid.

Redenoienses

Siendo mañana el último día hábil para la admisión de ingresos por retenciones del servicio militar, estarán abiertas al público hasta las cuatro de la tarde tanto estas oficinas como la caja de la Sucursal del Banco de España, para el expresado servicio administrativo.

Vapores

Nuestro querido amigo don Hermógenes Garayo, representante en Vitoria de renombradas Compañías de navegación cuyos anuncios, insertamos en 3.ª plana, es el encargado de facilitar billetes e informes a los viajeros que deseen marchar de Bilbao a Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe, Veracruz, la Habana y Santiago de Cuba.

Arbitrios Municipales

Resumen del producto obtenido el día 28 de Enero de 1905.

Alhóndiga	180.36
Matadero	1062.43
Fielatos	126.79
Arbitrios y otros	235.60
Total	1605.18

Reses degolladas en el Matadero el día 28; 4 bueyes 3 terneros, 0 carneros 0 ovejas y 4 cerdos.

Registro civil día 30

Nacimientos: varones 2 hembras 0 Defunciones: María Salomé Díaz Castillo, 65 años. Francisco Javier Sánchez 56 años.

Matrimonios: ninguno.

Idem hoy 300 pesetas Naviera vascongada 64. Bilbao Portugalete 2 a 99'00 operación.

Ferrocarril Norte de España emisión 1905, 89'75 89'50 obligación en obligaciones.

Resineras 170.

Explosivos 279.

Aurora 74'50.

Hidro eléctricas 79'00.

Electra 98'00.

Altos Hornos 227'50 operación precedente contado, fin febrero 227'75 y 226'50.

Papelera 1.ª 92 operación en obligaciones

Cambios

Tendencia indécisa.

Los banqueros tomaban Londres cheque de 30 86 a 30 86

Idem idem librando de 31'02 a 31'04

Paris cheque de 122 80 a 122 85

Idem idem librando de 123'50 a 123 50

HOY

Londres cheque banca a librar, 31. 30'92 30'90 y 30'89

Idem 90 días fecha 30 68

Glasgow pagadero Londres 8 días vista 30'85

Paris cheque banca a librar 23 30 y 23 20

Berlin cheque a librar 150 90.

Barcelona

Interior 4 por 100 apertura 79'25

Idem idem cierre 79'25

Amortizable 5 por 100 60'00

Acciones Norte 45'99

Madrid a Zaragoza y Alicante 82'70

Obligaciones Norte 80'75

Azucareras obligaciones 60'00

Paris cheque 23 45

Londres cheque 31'04

Madrid

4 por 100 interior contado..... 79'15

5 por 100 amortizable..... 99'30

Acciones del Banco..... 420'00

Acciones de Tabacos..... 373'50

Franco..... 23'25

Libras..... 30'95

Exterior español estampillado..... 92'32

Acciones azucareras preferentes 66'25

Idem ordinarias..... 35'50

Obligaciones de idem..... 97'00

Se han recibido

en el kiosco del señor Alonso los billetes numerados de "La Voz de Guipúzcoa" correspondientes al mes de Enero de 1906. E que tenga vales de dicho periódico puede hacer el canjeo en dicho kiosco hasta las diez de la mañana del día 31.

PIANOS

CHASSAIGNE FRERES

y otras varias marcas

Venta: precios reducidos.

Alquiler: 10 pesetas mensuales.

CASA GARCIA 3268

SAN ANTONIO 18 - pral.

EMPECÉ A DARLE

COMO FUE CURADO UN NIÑO DE UNA BRONQUITIS PERTINAZ.

Moneda, Enero 7 de 1904.

“Mi hijo José había sufrido varios años una bronquitis pertinaz, que se agravaba todos los inviernos, causándole muchas molestias y llenándole de aprensiones. El niño se hallaba raquítico y sin fuerza para su desarrollo. Empecé a darle la Emulsión Scott, que le ha probado muchísimo, poniendo término a su enfermedad, bronquitis, y dándole fuerza y vigor para su desarrollo físico; el niño está descomulgado.”

—Francisco Monerou, Calle Mayor 86.

La Emulsión Scott ataja todas las enfermedades de los pulmones, de la garganta, tos, resfriados, tos ferina, garrotillo y tuberculosis pulmonar.— Cura nutriendo los tejidos! Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega hecho enteramente asimilable por el procedimiento perfecto original de Scott (usado solamente en la Emulsión de Scott) y mezclado con los valiosos hipofosfatos de cal y rosa, es el mejor tónico y nutritivo conocido.

La Emulsión de Scott nunca repugna al paladar ni al estómago, ni se pega a la lengua. Véase el pescador con un gran bacalao a cuestas, en todos los paquetes.

Una botella de prueba gratis a los que envíen 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario a D. D. CASAS NÚM. 333, BARCELONA.

Bibliografía

La Hormiga de Oro.—Esta importante Ilustración en su n.º 4 publica abundante y variado texto ameno y de actualidad y reproducciones de cuadros tan famosos como "La Aparición de San Pedro Nolasco", "La Visión", de Zurbarán y "Paisaje de invierno", de Flint; vistas del interior de la Catedral y del "Claustro de Monreal"; "Grupo de jóvenes ciegas", de Lefebvre; ilustraciones de un artículo ameno; retratos del Sr. Cardenal Spínola, arzobispo de Sevilla, de los plenipotenciarios de la Conferencia de Algeciras y del Presidente electo de la República francesa y vistas del castillo de Uj, de la aldea Martchan y de la de moradores de cuevas de Capadocia; vistas de varias barricadas de Moscov y del Tribunal imperial recientemente descubierto en el foro romano, por lo que se deduce el notable interés artístico y de actualidad de dicha tan lujosa y aunque económica publicación.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy

TEATRO PRINCIPAL.—A las siete, sección vermout, La verbena de la paloma.

A las nueve, sección doble, La balala de la lusa y El arte de ser bonita.

Funciones para mañana

A las siete, sección vermout, Car. celeras.

Noticias

De cuantas decepciones amorosas nos libra una buena dentadura! Sin ella no hay belleza, y sin aliento perfumado la ilusión es imposible. EL LICOR DEL POLO, es el amigo de el que quiere.

Juventud ilustrada

Han honrado las listas de suscripción de la Revista Juventud Ilustrada S. M. el Rey Don Alfonso XII, S. A. R. el Srmo. Infante Don Carlos, el señor Duque de Moctezuma, el señor Marqués de Monistrol, el señor Conde de Rius, entre otras distinguidas personalidades.

Gabinete dental

Terminada la instalación del gabinete dental que en esta ciudad ha montado el dentista francés Monsieur Valentin Lacarelle. Anunciamos su visita para el lunes 29 del corriente y sucesivamente todos los lunes. Domicilio calle Estación número 4 2.º derecha. m. j. s.

Beneficencia municipal

Mañana, serán repartidas por los guardias municipales a domicilio, las tarjetas de beneficencia municipal, a los que por derecho les ha sido concedida dicha gracia.

Sales naturales de Aguas de La Toja

Extrañas por evaporación en el vacío. — Para baños generales y locales.

Curan raquitismo, escrófulas, tumores blancos, caries de los huesos etc etc.

Su uso conviene principalmente en el invierno en que está cerrado el establecimiento balneario.

Venta principales farmacias, droguerías.

En Vitoria droguerías de los señores Buesa y principales farmacias. 4866

Cursos Pasivos

Los individuos de Cursos Pasivos, que cobran por esta Depositaria Pasiva, pueden presentarse por el orden que sigue:

Día 1.º Pensiones remuneratorias, Monte Pío Civil y Jubilados.

Día 3.º Retirados de Guerra y Marins.

Día 5.º Monte Pío Militar.

Día 6.º Habituados, no presentados en días anteriores y retenciones.

Se advertirá a los interesados que no se pagará cada día más nómina que las señaladas.

Reprosentación

H

3531 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres segundos. D. venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos

Nuestros regalos

Todo suscriptor ó comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho á cambiar los números del HERALDO después de haberlos leído, por talones que llevarán los números como ejemplares de HERALDO ALAVES se entreguen en la Imprenta Moderna, Estación, 47.

Cien pesetas y 5 décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin de mes próximo.

Cincuenta pesetas y 3 décimos de la Lotería y al que tenga el número igual al premio en tercer lugar,

Veinticinco pesetas y un décimo de la Lotería A los suscriptores de fuera, con el fin de evitarles molestias para la entrega de periódicos en fechas determinadas, pueden hacerlo cuando tengan por conveniente, siempre que sea antes del 31 de cada mes.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES En la línea de los ferrocarriles del Norte, circulan los trenes en la siguiente forma desde 1.º de Octubre de 1930:

Table with train routes and schedules. Columns include destination (Madrid-Irún, Irún-Madrid), departure times, and arrival times.

Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.—Salidas de Vitoria, 7 y 9 mañana, 4:45 y 4:30 tarde. Llegadas á Salinas, 7:40 y 9:44 mañana, 3:25 y 5:14 tarde.

Coché á Durango en combinación con el Ferrocarril Central.—Salida, 5 mañana y 3:45 tarde. Llegada, 8:30 mañana y 8:30 noche.

Administración de Correos.—Horas de certificado, de 9:30 á 11 mañana y de 4 á 5:30 tarde.

Oficinas públicas Gobierno Civil.—De nueve mañana á una tarde.

Gobierno Militar.—De nueve y media á una y media.

Administración Especial de Hacienda.—De nueve y media á una y media.

Diputación Provincial.—De ocho y media á una y media.

Ayuntamiento.—De nueve á dos.

Juzgado Municipal.—De nueve á una.

Banco de Vitoria.—Por la mañana, de nueve á una; por la tarde, de tres y media á cinco y media.

Banco de España.—De nueve á una.

Plaza de Abastos.—Abierta desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

CALENDARIO DEL HERALDO ALAVES ENERO 31 días

Luna nueva el 24.—Cuarto creciente el 1 Sale el sol 7 h. 4.—Pónese 17 h 16

31 MIERCOLES

San Pedro Nolascos confesor Este Santo fué Francés de nación, descendiente de una de las principales familias del reino.

CULTOS MM. REPARADORAS A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

Retuerto-Oculista Consulta de 11 á 1 y de 2 á 4 POSTAS 12, 1.º

ebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa á las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa á las once y á las doce. A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita á Jesús Sacramento.

Los segundos, terceros y quintos domingos á las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis

Importante Se vende una hermosa máquina de vapor fuerza dos caballos, vertical, con su caldera correspondiente.

LOS SABANAONES se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER Precio 2 reales caja

PROTECCION MUTUA ARTESANA DE VITORIA Por acuerdo de la Junta general ordinaria de 14 del actual el ingreso en esta Sociedad, durante el período de seis meses á contar desde dicha fecha, podrá hacerse sin limitación alguna de edad por cualquier otro que lo desee.

BANCO DE VITORIA Capital 3.000.000 de pesetas Principales Operaciones Apertura de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.

HANBURG AMERIKA LINIE Vapores correo á Cuba y México El vapor PRINZ JOACHIM

VIDES AMERICANAS El Centro Vitolino, en el fin de Figueras de Pedro Nadal dispone de grandes cantidades en estas y barbas de diferentes variedades y en injertos de Garachosa sobre Lot y Riparia Rupes tri.

Retuerto-Oculista Consulta de 11 á 1 y de 2 á 4 POSTAS 12, 1.º

Banco de Vitoria Caja de Ahorros

En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

Se necesita una cocinera y una doncella que sean competentes. Informarán en esta Imprenta.

Se necesitan Ajustadores, Torneros y Forjadores. Con solicitud y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beneta (Galpúscosa).

J. Izarra, Procurador Plaza Nueva, número 16, 2.º (Casa de Mújica)

Zinc, Metales y Hierro viejo Se compran á buenos precios y se paga el zinc á 93 centimos el kilogramo por partidas que no bajen de 15 kilos.

Peluquería y Perfumería DE AMBROSIO COTELO El dueño de este acreditado establecimiento pone al conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del Extranjero.

HANBURG AMERIKA LINIE Vapores correo á Cuba y México El vapor PRINZ JOACHIM

VIDES AMERICANAS El Centro Vitolino, en el fin de Figueras de Pedro Nadal dispone de grandes cantidades en estas y barbas de diferentes variedades y en injertos de Garachosa sobre Lot y Riparia Rupes tri.

Retuerto-Oculista Consulta de 11 á 1 y de 2 á 4 POSTAS 12, 1.º

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos, palas, Trillos, aventadores, Arados, Prensas y todos los útiles agrícolas.

Averly, Montaut y García ZARAGOZA

NO MASHERNIAS Quebraduras ni deformidades de huesos

Advertimos á todos los que padecen de hernias ó quebraduras y deformidades de huesos, que llega á Vitoria y Bilbao el Doctor y reputado Ortopédico de Gran Gabinete Mecanotéropico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22), y residirá de 11 á 6 en los H. de Pallas y en Inglaterra á las que quieran en-cargarle alguno de nuestros aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, cura tratamiento ó curación completa de las hernias ó deformidades del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Consulte Ortopédico en Vitoria, las días 3 y 4, y Bilbao, los días 5 y 6 en los Hoteles Pallas y Inglaterra respectivamente.

Se advierte al público no confundir esta casa con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, con sus señas y nomenclatura que por otra parte da-da por ortopédico, que no son de Gran Gabinete Mecanotéropico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

Destilería Pomar HARO

Gran Destilería Pomar instalada con todos los adelantos modernos, donde se elaboran toda clase de Licores Aguardientes, Jarabes, Aperitivos, Oñats, Gomas, etc. etc.

Vinos finos de mesa Representante en Vitoria don Enrique Rovira, calle Estación 5, 1.º 4973 | 8-9

A LOS SEÑORES Maestros y Secretarios de Ayuntamiento

Librería General de Ruiz y Eguituz Independencia número 3—VITORIA

Ferretería "LA LLAVE ALAVESA," Postas, Plaza Nueva 22, Independencia 8.—VITORIA

COMPANIA HAMBURGUESA SUDAMERICANA VAPORES CORREOS á Montevideo y Buenos Aires

saldrá de Bilbao el 10 de febrero admitiendo carga y pasajeros para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.

Estos vapores, dotados de toda clase de adelantos modernos, son los únicos que salen de Bilbao para los indicados puertos, y garantizan un servicio fijo y directo, sin escalas en ningún puerto intermedio.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

Folleto de HERALDO ALAVES

VICTORINO

Arrebatada de un joven romano víctima de la francmasonería

Traducida del italiano Por D. Paulino de Aransolo y Aranguren

¡hemi no fuese demasiado humillante.

—Vamos, vamos, replicó él sonriéndose; aquí está el busilis.

Enmudeció otro ratito, y dándose una palmada en la frente, como quien acaricia un gran pensamiento:

—Señora Cinzia, exclamó volviéndose á mi madre; decidme: Si yo le encontrase una ocupación de un par de horas en una nobilísima familia de Roma, en casa de un íntimo amigo mio, hombre bueno si los hay, si tan bueno como un pedazo de azúcar, y si este señor le aceptase en su confianza con el título de secretaria, ¿¿¿drías algo que oponer?

peligro de alma en aquella casa. —En cuanto á eso, estaba tan seguro como en vuestra propia casa: no arribáis sobre ello la menor duda. ¿Cáspita! Que si barriunata la menor sombra de peligro, me hubiera guardado mucho de proponerla esa parlada.

—¡Loado sea Dios! exclamó exhalando un vehemente suspiro, que le salía del fondo de su corazón.

—Tú, Victorino, me preguntó después, ¿¿¿drías algo que decir?

—Quedando contenta mi madre y contento Vos, Monseñor, también yo quedo contento, respondiéndole tomándole la mano é imprimiéndole en ella un beso ardiente.

—Muy bien, repuso el amable anciano levantándose y apoyando un brazo sobre mis hombros; yo me encargo de dar los pasos convenientes. Encomeñad el asunto á San Luis, y de aquí al sábado espero volver con la respuesta definitiva.

—Recuerda, hijo mio, que el día de su festividad vendrás conmigo ante su altar para que ore-mos con esta intención y por la salud de Monseñor, dijo mi madre, atargando al Prelado su bastón de caña de India.

Monseñor se entretuvo otro ra-

to hablando aparte con mamá, y poniendo en sus manos una puñada de gregorinas se retiró, acompañado de las bendiciones y de la acción de gracias de todos nosotros.

La dificultad, causa de tantas ansiedades y tergiversaciones estaba vencida; se había levantado una punta del velo; había llegado á noticia de nuestro protector que padecíamos necesidad. ¡Oh! ¡y qué mezcla de afectos, de pesares y de esperanzas experimentamos después de esta saludable visita! Procuráramos congratularnos y consolarnos recíprocamente, esperando su vuelta con la nueva satisfactoria. Yo sobre todo; no porque estuviese más alegre que los demás, sino por ocultar las punzadas que me causaba en el alma el considerar que en adelante me era preciso servir para vivir. Sin penas estas que en vano se esforzaban la pluma ni la lengua por describirnos. Solo un corazón angustiado puede adivinarlas.

Monseñor cumplió su palabra. Una tarde de aquella mismas semana vino á casa á la hora del paseo, y después de hablar á solas con mi madre, me llamó para decirme que todo se había arreglado, que no restaba más sino

que entonces mismo fuese con él al Monte Pincio para que me presentara al señor amigo suyo que allí nos esperaba. Yo me estremecí al oír tal nueva; pero lo dejé y me echamos á andar.

—¿Ei que se venecitado se arrienda dijo entre dientes al salir de casa.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

En el camino el Prelado me pintaba con los colores del arco iris al hombre, la casa y la familia á cuyo servicio iba á consagrarme.

que, si no me equivoco, no es para mí desconocido.

—¡Bah! ¡quién sciorta en cuestión de nombres! murmuró, y fuimos á encontrarnos con los dos señores que nos saludaron con mucha galantería. Yo, todo asustado y palpitante, fijé mi vista en el de la ropa oscura y me pareció en todo el viejo que encontré sentado á la mesa del forastero de Virginia. Yo me ponía sucesivamente rojo, blanco y amarillo, mientras que el Prelado hacía mi presentación al conde, acompañada de una porción de elogios. El conde me estrechó afectuosamente la mano, y dió gracias al Prelado. Yo en respuesta me sonreí, balbuceé algunos cumplimientos, y dirigiéndome á Elpidio observé que me miraba con mucha atención. Es imposible describir la tempestad de conmuevas que en mi alma estalló.

Mientras que se cambiaban los convenientes saludos, se presentó al trote un ligerísimo coche tirado por dos fogosos corceles. Se detuvo junto á nosotros, y la señora que venía dentro en compañía de una jovencita de semblante celestial, se dirigió al conde:

—Vamos, Horacio, que comienza el fresco y Guaslia se resiente.

—Voy al momento, dijo éste

acercándose con nosotros á la portezuela.

—¡Ah! ¡Monseñor! dijo la señora; perdone que no le haya reparado.

—Monseñor y su Victorino, repuso el conde haciéndome una seña de que me acercase.

La señora, que así como la niña estaba vestida de rigurosísimo luto, me honró con una cortés inclinación de cabeza, acompañada de un gracioso movimiento de sombrilla. La devolví el saludo sin despegar los labios, y por hacer lugar al Prelado me separé un poco, pero no tanto que no la oyera decir en voz baja:

—¡Oh! ¡qué delicado y que joven es el Pobrecito! tiene todas las trazas de un ingies!

—Decid de un ángel, condesa, replicó el otro.

Yo me puse de color de grana. La señora, con los ojos bañados de un tinte de suave tristeza, me dirigió una mirada compasiva y cariñosa, é inclinando de nuevo la cabeza hacia donde yo estaba, sonrió dulcemente. Mientras tanto la niña, que me contemplaba de pies á cabeza, le preguntó en voz baja, apuntándose con el índice:

—Mamá, ¿es ese Victorino?

—Mamá, ¿es ese Victorino?

